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著眼當下，共盼未來——南洋中學和香港中華基金中學進行視訊會議 

發佈時間：2018-07-04   發佈人：系統管理員  資訊來源：高二 5班 包容  點擊次數：86  

 

2018年 6月 26日星期二下午 3點，外交社 13位同學和兩位老師與香港姐妹學校——香港

中華基金中學進行了時長約為一個小時的視訊會議。 

繼兩個月前的接待兩校學生見過面之後，這時隔兩個月的視頻重逢讓我們兩校學生都期待

不已。本次視訊會議的主要內容分為三個版塊。 

第一板塊是中華基金中學的同學和南洋學子們分享對雙方最深刻的印象。中華基金的同學

們對於我校的心理活動課程非常感興趣，我們一起討論學生心理健康的相關問題，充分肯定在

校內開設相關心理課程和心理活動體驗的重要性，南洋學子們也紛紛讚歎香港姐妹學校同學們

的熱情可愛。 

第二板塊是中華基金中學學生分享香港興建高鐵以及大灣區興建港珠澳大橋的利與弊。高

鐵和港珠澳大橋都將完善交通線路，帶動兩地經濟發展，使出行更方面，市場更廣闊。儘管不

可避免的存在弊端，例如財政支出不平衡等等。但總體來說利大於弊。接下來是南洋中學學生

對於一帶一路就起源、發展、影響等方面進行簡單介紹，雙方就一帶一路進行了更加深入的交

流。 

第三板塊是有關現代科技的發展。中華基金中學學生提出關於物聯網（如淘寶、順豐）及

電子錢（如八達通、VISA PAYWAVE、支付寶）在香港的應用。接下來雙方同學就人工智慧的未

來提出展望，人工智慧時代的來臨勢不可擋，我們應該做好充足的準備來迎接嶄新的科技時

代。 

在和中華基金中學同學們的交流過程中，我們對香港的瞭解更加深入。我們對修建高鐵、

建立港珠澳大橋、人工智慧等一系列問題也有了進一步的探討。兩校同學們的友誼在一次次交

流中不斷增進，滬港兩地的思想碰撞迸發出了新的火花，希望未來的日子裡兩校友誼長存！ 
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附錄：學生活動感想 

【趙成鵬】很榮幸能參加這次與香港小夥伴們的視訊會議，雖然開場的時候大家還沒有完全進

入狀態，都有些靦腆，但到後面大家也都放開了，按照會議安排有條不紊的進行，並且按時結

束。從 2個月前的來訪交流到經濟交流，大家都做了準備各抒己見，很高興能與大家一起分

享，很享受那 1小時的美好時光。 

【操雨欣】高三退社前的最後一次活動，順利結束了。想必今後也會有一屆屆的朋友經歷這樣

一次次的奇遇吧。最終會有相聚會有離別。非常開心這次可以和香港的同學們一起，再次用這

樣現代化的方式進行交流討論。謝謝他們的禮物，非常有特色的公車。 

【沈心一】香港的小夥伴們在南洋的訪問之後，沒多久我們又通過視頻交流了上海和香港的發

展和日常生活！雖然視頻裡的小夥伴有些陌生，和自己一組的人沒看到幾個，有點小失落。但

通過視頻又認識了好多新的小夥伴！香港的學生精心準備的一些資料給我們分享，還有那個超

級可愛的機器人！很棒很棒哦！讓我們瞭解了香港近期一些科技上，經濟上的發展。同時我們

這邊也有同學準備了 ppt介紹了最近的一帶一路，還各自交流了很多自己的觀點看法。剛開始

我們都有些小緊張，氣氛有點尷尬，但沒過多久熟悉起來後我們有說有笑！是一次超棒的視頻

會面！希望與香港姊妹學校的學生友誼長存！         

【吳亦涵】第一次和姐妹校同學進行視訊會議，我不勝驚喜。雙方就一帶一路的建設發表了各

自的看法，既拓寬了視野，又增加了兩校友誼。 

【張雨欣】幾個月沒見，很想念香港姐妹校的小夥伴們。隔著螢幕，感受到了滿滿的熱情。在

視頻交流的過程中，可以發現在兩地科技發展的同時，存在許多差異及問題，如支付方式的選

擇，交通的建設等。每一個項目的實施和改建都有其帶來的好處，但也存在著推動所需經費、

對環境保護、可持續發展等多方面的問題。希望未來通過“一帶一路”或其他方式，滬港兩地

可加強合作，共建和諧家園。同時也很期待，之後有機會去香港中華基金中學參觀學習。 

【馮麟珺】和香港同學們進行了視頻通話，對兩個主持人印象特別深刻，很喜歡他們兩個的主

持方式，在有點冷場的時候也能及時救場。話題方面香港同學們談論了港珠澳大橋的建設、人

工智慧和互聯網貨幣。他們準備的材料很充分，也有很多讓人沒有想到的看法。比如她們談到

大橋建設會影響香港人的就業，確實會有大陸的人民因為大橋的建設而選擇去香港就業，影響

香港就業，但是肯定會對經濟發展起到一定的作用。總之，很開心可以再次見到她們，希望以

後還有交流的機會。 

【段美炬】和香港的同學們一起交流兩地之間的聯繫與發展前景，暢談熱點話題的利與弊讓人

長了不少知識。總之超快樂了！  

【陳昀】這次視訊會議完成得非常順利，兩個多月沒見面的香港同學們特別認真地準備了很多

內容進行分享，讓我對香港的現況有了瞭解，我們一起交流分享了上海和香港在經濟和科技等

等方面的各種差異和未來的合作討論了很多國家大事，希望下一次也可以更加放鬆地聊一些日

常生活，也希望香港姐妹校的同學和老師以後常來南洋中學進行交

流。                                       

【朱家樂】在與香港同學進行的視訊會議中，從中三到高二的各個年齡段的香港學生們都配以

列印出來的圖片，就近期發展和滬港聯繫進行了正反兩方面的探討，還有高一的同學們展示了

自己在電腦課裡給機器人程式設計的結果，都給我們留下了深刻的印象。通過此次視訊會議，

我們和香港同學的友誼得到了加深，繼四月份的姐妹校來訪後還能看到當時一起在巴士上聊天

一起歡笑的朋友真的非常開心！期待之後再見面的機會！ 

 



【束暢】初見九龍學子，知一新異世界。 

南洋風光無限，歡聲笑語無垠。 

侃侃而行寄以樂，姑蘇繁華地界。 

觥籌交錯樂開顏，喜上眉梢無竟時。 

再見九龍學子，昨日歷歷在目。 

南洋風光依舊，卻添離別之恨。 

面面向對如昨日，卻恨一屏之隔。 

隻言片語動人心，心馳神往再向會! 

 


